

1. 発言の要旨

(1) 開会のあいさつ

【市長】

皆様、こんばんは。夜分、お忙しいところをお集まりいただきまして、ありがとうございます。タウンミーティングも今日で22回目となりました。昨年までは、各地域のコミュニティセンターの皆様との協働事業ということで、地域の課題を中心に議論してきましたが、今年に入って、テーマ別にやってみようということで、商店街の活性化という視点から、中央地区と境地区をやってきて、いよいよ商店街のテーマとしてはラストの吉祥寺地区について皆様と議論を交わしていこうということになりました。



今は景気の問題で、大変厳しい状況と立ち向かわれていると思いますが、市としても様々な課題を受けて、できることはなるべくタイムリーにやっていこうということで、融資制度の拡充を前向きに議論しているところです。今日も記者会見がありましたので、融資についての一定の方向性をお示ししましたが、来週から始まる議会でも報告し、議会の皆様にもご理解いただいたうえで、すぐにでもその取り組みをスタートしたいと思います。

皆様方の商売の繁栄は、市としても大きな願いですので、厳しい局面を迎えられている方も多々いらっしゃると思いますが、ともにこれからのあり方を議論して、少しでも前向きに進むことを期待しています。

今日は2時間という時間ですが、まず、私と吉祥寺活性化協議会の本田会長から前段のご説明をしたうえで、吉祥寺の商店街の活性化について、皆様と意見交換を進めていきたいと思えます。いろいろな課題が出るかと思いますが、ここですべてが解決するとは思っていません。吉祥寺のまちづくりは常に進行形ですので、今日を機に、さらに前進をしつつ、また、課題解決に向けて、ともに取り組みを進めていきたいと思えます。最後まで、どうぞよろしくをお願いします。

【吉祥寺活性化協議会 本田拓夫 会長】

皆様、こんばんは。月末の近い大変お忙しい中、また、大変景気の悪い中、今日は吉祥寺の商業振興について語るということで、市長と市民の皆様、それから商業者の方々が一堂に会して、こういう意見交換をする場を設けさせていただいたということは大変有意義なことだと思います。吉祥寺の商業振興や活性化を語るのに、2時間程度では、とても終わらないと思えますので、これを機会に、第2回、第3回と続けていければよいと思えます。今日はよろし



くお願いいたします。

【武蔵野商工会議所 稲垣英夫 会頭】

皆様、こんばんは。今日は、「商業者、市民と市長のタウンミーティング」ということで、私は三鷹地区と武蔵境地区も出ましたが、かなりの温度差がある中でやることになろうかと思えます。



今、大変厳しい状況にあります。この吉祥寺については、荒井市長から都市計画が始まって、その後、後藤市長、藤元市長、土屋市長、そして、邑上市長と引き継がれてきましたが、今のまちが形成されてもう30年近くになるかと思えます。その間、ハード面は全然変わっていません。吉祥寺活性化協議会ができたり、ウェルカムキャンペーンを実施するなど、ソフトについてはかなりの部分でやっていますが、ハードについては変わっていない状況の中、その間、平成9年に「グレーター吉祥寺21計画」の策定ということで、吉祥寺のまちをどうするかということをやっていたのですが、それもペンディングになってしまいました。その後、平成13年に、三菱総研から、「吉祥寺新時代100万人生活都心構想」という提言を受けましたが、それも保留になってしまったという状況がありました。

これでは困るということで、土屋前市長のときに、吉祥寺グランドデザインがスタートしました。これもかれこれ2年やって、もう3年たちます。その中で早急に取り組まなければならない部分、中期にやらなければならない部分、長期にやらなければならない部分を提言しましたが、駅舎の改築、自由通路の整備、荷捌き、駐輪場なども、このとき早急な問題として取り上げています。市が、長期計画を見直して、調整計画を策定しましたが、今回のことをさらに参考にさせていただいて、その中で、今後、取り組みを進めていただけないかと期待しています。

私は、昨日、都市計画審議会、鹿児島市に視察に行ってきました。大変にぎわっていた天文館通りが、8年前と比べて、店舗が45%も減っていました。もうがらがらで、シャッターを閉めている商店もありました。これは、イオンが出店したために、皆そちらにとられてしまったという状況とのことでした。鹿児島市としては、中心市街地活性化法の認定を受けて、今年から天文館通りの商店街で年間70回のイベントを行うというようなことで、当時のにぎわいをもう1回取り戻したいというお話が副市長からありました。

とにかく経済環境は大変厳しく、商工会議所としては、11月20日に、早急に経済対策を市にお願いしたいということで、9つの提言をしました。そのうち、早速、市長の話がありましたが、商工会議所には、小規模事業者の方々に1,000万円まで無担保無保証で融資をする制度があり、この利息は2.15%ですが、そのうちの1.25%を市のほうが補償してくれるということで、0.9%を借り入れる方がお支払いするということになります。市のほうも、いろいろとやっていただけないということで、商工会議所もこのまちの活性化のために、今後も取り組みを進めていきたいと思えます。今日はよろしくお願ひしたいと思えます。

【武蔵野市商店会連合会 金子和雄 会長】

皆様、こんばんは。私も吉祥寺出身なものですから、今日は非常に期待しています。この会場には、商店街のリーダーの方々がお集まりです。リーダーの中のリーダー3人が市長と一緒に並んでいると、少しやりにくいかもしれませんが、ぜひ皆様、忌憚のないご意見をいただき、この機会を有効に利用しまして、すばらしい吉祥寺をつくっていきたいと思います。どうぞ、今日はよろしくお願ひします。

